



H. CONGRESO DEL ESTADO DE OAXACA
LX LEGISLATURA
COMUNICADO DE PRENSA

3 de octubre del 2008

**RECORDARON EN CAPULALPAM
A MIGUEL MÉNDEZ HERNÁNDEZ**

- *El diputado de la región, Adrián Méndez Cruz, intervino en la ceremonia de homenaje.*

El pueblo de Capulálpam de Méndez, ubicado en la Sierra Juárez, celebró el 204 aniversario del natalicio de Miguel Méndez Hernández, personaje histórico que integró la famosa Triana Serrana junto con don Benito Juárez García y Marcos Pérez. En el acto cívico el diputado de la región, Adrián Méndez Cruz, tuvo a su cargo la lectura del decreto de la adición de Méndez al nombre del municipio, declarado como tal en 1936.

El legislador se dirigió a sus representados en su idioma materno zapoteco y también lo hizo en español para exhortarlos a la unidad, el respeto y a la búsqueda de progreso para los pueblos serranos, cuna de grandes hombres que transformaron el rumbo de nuestro país.

En presencia del presidente municipal, Germán Arreortua García; de los directores del Colegio de Bachilleres del Estado de Oaxaca, Cándido Coheto Martínez y de la Dirección General de Población, Mauro Francisco Méndez, así como de autoridades municipales integradas en la Unión Liberal de Ayuntamientos, el diputado leyó el decreto de la XXXVI Legislatura del Estado por el cual el pueblo de San Mateo Capulálpam obtuvo el nombre de villa Capulálpam de Méndez.

El documento histórico fue expedido el 26 de octubre de 1936, siendo gobernador del estado Anastasio García Toledo. Los serranos, principalmente los habitantes de ese lugar, celebran cada año el natalicio y aniversario luctuoso de su patricio con gran solemnidad y en medio de una actitud de respeto, enarbolando los símbolos de nuestra libertad e identidad como mexicanos y oaxaqueños.

Antes de la ceremonia, los habitantes de la comunidad e invitados recorrieron las principales calles de Capulálpam encabezados por escoltas de las instituciones educativas de la comunidad. Asimismo, luego del acto cívico, el diputado Méndez Cruz, los funcionarios invitados y autoridades municipales montaron una guardia de honor y una ofrenda floral al pie del busto de Miguel Méndez colocado en la explanada principal de la comunidad.

Miguel Méndez fue uno de los principales impulsores de las ideas liberales. Es su domicilio particular se reunía la juventud estudiosa para analizar y discutir las ideas liberales de los enciclopedistas franceses y a instancias de él se integró el Partido Liberal, crisol de una pléyade de brillantes patriotas oaxaqueños.

Fue Méndez quien, en una reunión descubrió la figura señera de Benito Juárez. Después de elogiar las aptitudes de cada uno de los presentes, por último, dirigiéndose a Juárez dijo: “Y este que ven ustedes aquí, reservado y grave, que parece inferior a nosotros, éste será un gran político, se levantará más allá que nosotros y llegará a ser uno de nuestros grandes hombres y gloria de la Patria”, proféticas palabras que cambiarían la historia de México. Murió a los 26 años.



El legislador Adrián Méndez Cruz, leyó el decretó de la XXXVI Legislatura del Estado por el cual el pueblo de San Mateo Capulálpam obtuvo el nombre de villa Capulálpam de Méndez.



El diputado Méndez Cruz, funcionarios invitados y autoridades municipales montaron una guardia de honor y una ofrenda floral ante el busto de Miguel Méndez.